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БОЛЬШОЕ 
ИНТЕРВЬЮ

- Здравствуй, Гош. Вот и прошло 
лето, и читателям интересно - 
как же прошло твое первое лето 
в качестве вожатого. Сейчас ты 
вернулся в МГТУ, уже удалось 
втянуться в образовательный 
процесс? 

- Привет - привет, в конце декабря 
узнаем (начало зимней сессии -
прим. редактора). Надеюсь, у меня 
получится совмещать учебу и 
работу в лагере.
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Желаем тебе удачи в этом. Этим 
летом ты отработал три смены в 
Умном лагере, это действительно 
так? 

Да, сдал все экзамены и уехал в 
лагерь. Изначально я планировал 
поработать только на четвертой и 
пятой сменах, но мне так 
понравилось, что я решил остаться и 
на шестую. 

3 смены - это получается примерно 
50 детей? 

Если быть точным - 48. Скучаю по 
всем и надеюсь еще встретиться с 
каждым.  

А с какими возрастными 
категориями тебе удалось 
поработать?  

Несмотря на то, что дважды у меня 
был шестой отряд и один раз пятый, 
возраст детей варьировался от 12 до 
14. Эта разница в два года очень 
заметна: кто-то был еще совсем 
ребенком, а кто-то удивлял меня 
своими взрослыми идеями и 
мыслями. 

И как тебе средний возраст, 
понравился? 

Да, очень. Я убедился в том, что 
работать с детьми этого возраста мне 
очень приятно. Они уже в том 
возрасте, чтобы быть достаточно 
самостоятельными, но у них еще нет 
ярко выраженных особенностей 
переходного возраста, как у старших 
ребят.   
 



Тебе смогли пригодиться те 
знания, которые ты получил 
во время прохождения ШМВ? 

Да, и еще раз да. Без сомнения, 
Школа Молодого Вожатого дала 
мне очень многое. Например, 
грамотное распределение 
времени - залог успеха в 
лагере. Это и многое другое я 
запомнил с весенних лекций. 

Теперь давай поговорим 
поподробнее про твою работу 
в лагере. Начнем с твоей 
первой смены. Как это было? 

На четвертой смене состоялся 
мой вожатский дебют. Конечно, 
в ночь перед приездом детей я 
очень волновался. Но это было 
такое приятное волнение вместе 
с нетерпеливым ожиданием. 
Тогда я последовал правилу 
«Надейся на лучшее, но готовься 
к худшему». Как мне сейчас 
кажется все прошло по первому 
варианту. На этой смене я 
получил большего всего 
полезного опыта. Было очень 
приятно осознавать, что 
коллектив всегда готов помочь и 
подсказать. Я понял, что не надо 
бояться лишний раз спросить 
совета или попросить о помощи, 
ведь все когда-то были на моем 
месте.  
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А как прошли твои первые 
дни в роли вожатого? 

Так получилось, что в первый
день смены моя напарница 
должна была приехать только 
к вечеру и весь день мне 
предстояло быть с детьми 
наедине. Сейчас это кажется 
смешным, но тогда я боялся, 
что дети чуть ли не «съедят» 
меня. Как видите - не съели. 
Так вот, все заехали, уже 
распаковали вещи. Впереди 
было первое 
организационное собрание, 
на которым я как-то по- 
новому осознал, что я - 
вожатый. Мне было очень 
приятно, что дети 
заинтересовались выбором
названия для отряда и 
придумыванием девиза. Так и 
появился «Чувствай» - 5 отряд 
Умного Лагеря. Эмоции, 
которые переполняли меня 
тогда не сравняться ни с чем 
– это был действительно 
новый и очень приятный 
опыт.  

 Я БОЯЛСЯ, ЧТО 
ДЕТИ ЧУТЬ ЛИ НЕ 
«СЪЕДЯТ» МЕНЯ 

Чем еще тебе 
запомнилась смена? 

Одно из самых ярких 
воспоминаний - это моя 
радость на "Минуте Славы", 
когда весь зал аплодировал 
моей пионерке. У нее был 
творческий номер с пои. 
Меня переполняло чувство 
гордости за то, что она 
именно из моего отряда. 
Она тогда одновременно 
взяла "Гран-при" и приз 
зрительских симпатий.  
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Чем ты занимался в лагере 

помимо работы с отрядом? 

Вообще, на этой смене я был 

стажёром. Это значит, что кроме 

обязанностей вожатого, мне еще 

надо было помогать преподавателю 

математики на парах в первой 

половине дня. Было очень 

интересно наблюдать за детьми во 

время пар, когда они максимально 

сосредоточены и занимаются

изучением новых тем, которые до 

этого не проходили в школе. Будучи 

стажером, я совсем не ожидал 

получить грамоту "Вожатый смены", 

ведь для стажеров есть своя 

номинация. Видимо, с вожатством у 

меня выходит лучше, чем с 

математикой (Смеётся).  

Это действительно круто – 
поздравляем! А что было на 
следующей смене? 

На следующей смене в отряде были 

спокойные и дружелюбные дети. Мы 

занимали много призовых мест, что 

позволило получить звание "Лучший 

отряд". На этой смене я понял, что 

значит работа 24\7. Показательным был 

день, когда проходил конкурс "Вожатый 

года": времени на подготовку было 

очень мало, поэтому надо было 

собраться и успеть все подготовить к 

вечеру. Весь день я провел как белка в 

колесе, но старания не были напрасны. 

Я смог выиграть и получить звание 

"Вожатый года", что далось, конечно, 

нелегко.  
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Что бы ты хотел сказать про сам 
лагерь, про коллектив? 

Очень приятно попадать в такую среду, 

где оказывается очень много близких 

тебе по духу людей. Вожатство трудно 

назвать профессией, это скорее стиль 

жизни - работать с детьми и, что самое 

важное, для детей. Оглядываясь на 

полгода назад, я уже не могу узнать 

себя, ведь многое поменялось как 

вокруг, так и внутри меня.  

Надеюсь, в лучшую сторону. За это 

хочется поблагодарить всех тех, кто 

встретился мне на пути, начиная от 

первого занятия в ШМВ и заканчивая 

закрытием летней смены. 

А как прошла заключительная смена 
этого лета? 

На этой смене я окончательно смог 

освоиться в лагере и начал работать в 

свое удовольствие. Поэтому и смена 

чувствовалась совсем по-другому в 

сравнении с предыдущими. В отряде 

было много «старичков»  и в начале я 

думал, что это станет помехой, но 

оказалось наоборот. Все ребята были 

очень разными, но каждый смог 

привнести частичку чего-то 

необычного в наш отряд. Также шестая 

смена была кино-сменой, в течение 

которой нам предстояло снять два 

фильма, один из которых был клипом, а 

другой – научно-популярным. На 

съёмках все в полной мере раскрыли 

свой творческий потенциал, именно 

поэтому мы смогли выиграть "Гран-при" 

с нашим клипом на песню the Hatters - 

Feel the russian style.  
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Гоша, спасибо за это 
интервью. Удачи тебе! 

 
До встречи! 
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